

"Aspiren a los dones espirituales"

1 Cor 14,1 - 25.



**Etapa de
Comunidades**
Cristo vive en medio de nosotros



Arquidiócesis
de Tlalnepantla
Tierra de en medio



Invocación al Espíritu Santo

Ven Espíritu de Misericordia...

LECTURA ORANTE DE LA PALABRA DE DIOS



1. LEER ¿Qué dice el texto?

14, 1 *Busquen sin descanso el amor, pero también anhelan los dones espirituales, sobre todo el de profecía.*

2 *Quien habla un lenguaje misterioso no habla a hombres, sino a Dios, pues, impulsado por el Espíritu, dice cosas misteriosas que nadie entiende.*

3 *En cambio, quien profetiza habla a hombres para edificarlos, exhortarlos y consolarlos.*

4 *Quien habla un lenguaje misterioso se edifica a sí mismo; quien profetiza, en cambio, edifica la Iglesia.*

5 *Me gustaría que todos tuvieran el don de hablar un lenguaje misterioso, pero más aún el de profetizar, pues es de más utilidad quien profetiza que el que habla un lenguaje misterioso, a no ser que lo interprete, para que la Iglesia sea edificada.*

6 *Supongan ahora, hermanos, que al ir a verlos hable un lenguaje misterioso, ¿de qué les serviría si no les comunico una revelación, un conocimiento, una profecía, una enseñanza?*

7 *Lo mismo sucede con una flauta o una cítara, instrumentos inanimados que producen música. Si esta no se distingue con claridad, ¿cómo se reconocerá lo que se toca con la flauta o con la cítara?*

8 *Y si la trompeta emite un toque confuso, ¿quién se prepararía para la batalla?*

9 *Lo mismo sucede si cuando hablan no lo hacen en una lengua que se entienda, ¿cómo se comprenderá lo que dicen? ¡Es como hablarle al viento!*

10 *¡Cuántas lenguas hay en el mundo y todas tienen sentido!*

11 *Sin embargo, si desconozco el significado de las palabras seré un extranjero para quien me habla y él lo será para mí.*

12 *También ustedes, ya que tanto anhelan los dones espirituales, ténganlos en abundancia para la edificación de la Iglesia.*

13 *Por tanto, quien habla un lenguaje misterioso que ore pidiendo que alguien interprete.*

14 *Pues si yo oro en ese lenguaje misterioso es mi espíritu el que ora, mientras que mi mente no saca provecho alguno.*

15 *Entonces, ¿qué tendría que hacer? Haré oración con mi espíritu y, a la vez, con mi mente; y cantaré con mi espíritu y, a la vez, con mi mente.*

16 *Si bendices a Dios solo con tu espíritu, uno que recién se está iniciando en*

la fe, ¿cómo podrá contestar «¡Amén!» a tu acción de gracias si no entiende lo que estás diciendo?

17 Tú, por tu parte, hiciste una magnífica acción de gracias, pero el otro no fue edificado.

18 Doy gracias a Dios porque hablo ese lenguaje misterioso más que todos ustedes,

19 pero, cuando estoy en la comunidad, prefiero pronunciar cinco palabras con sentido para instruir a los demás que diez mil en un lenguaje incomprensible.

20 Hermanos, dejen de ser niños en sus criterios, sean más bien niños en lo que toca a la malicia; en sus criterios, en cambio, sean hombres maduros.

21 En la Ley está escrito:

En otras lenguas y por otros labios hablaré a este pueblo,

y aun así no me escucharán, dice el Señor.

22 De lo cual se deduce que hablar un lenguaje misterioso no es un signo para los creyentes, sino para los que no creen; en cambio, la profecía no es para los que no creen, sino para los creyentes.

23 Supongamos que mientras toda la comunidad está reunida y todos hablan en lenguajes misteriosos llega uno que se está iniciando en la fe o bien uno que no cree, ¿no dirá que están locos?

24 En cambio, si entra uno que no cree o uno que se está iniciando en la fe mientras todos profetizan, podrá ser persuadido y examinado por todos,

25 de manera que sus secretos íntimos queden patentes; entonces caerá de rodillas y rendirá culto a Dios, proclamando: «¡En verdad, Dios realmente está entre ustedes!».

Palabra de Dios. Te alabamos, Señor.

1.1 Contexto

- Continuamos en la instrucción que dirige Pablo a los corintios para propiciar el orden dentro de sus simposios. Así como en 12,31 el Apóstol exhorta a buscar los carismas superiores, ahora también invita a aspirar a los dones espirituales, especialmente el de profecía.
- Pablo busca establecer una clara jerarquización de los dones según su utilidad para la comunidad: Primero que nada, la caridad; luego, sobresaliendo de entre todos los demás dones está la profecía.
- Dentro de los cultos a los dioses paganos en Corinto, eran frecuentes las manifestaciones extáticas, donde las personas supuestamente entraban en un estado de trance.
- Por profecía entendemos aquí una inspiración que cualquier miembro de la comunidad puede tener movido por el Espíritu Santo, con la finalidad de comprender mejor la voluntad de Dios.

1.2 Contenido del texto

- Para los corintios la mayor manifestación de la acción del Espíritu Santo en una persona eran las manifestaciones extáticas, por ejemplo, la del don de lenguas. El criterio que usaban los corintios para establecer una jerarquía de dones era su vistosidad dentro de las asambleas. Pablo, por el contrario, aplica el criterio de utilidad (v.6b).
- Pablo no quiere prohibir que se manifiesten dones extáticos en los simposios de los corintios, pero quiere que estos estén subordinado a los dones que edifican a la comunidad.
- Pablo desarrolla su argumento en tres niveles:
 - Orden y armonía en la comunidad (vv. 6-12): los miembros de la comunidad deben ser capaces de entenderse mutuamente, como en una orquesta se pueden distinguir los diferentes instrumentos mientras se produce un sonido armónico.
 - Mostrar consideración con los principiantes (vv. 13-19): en la asamblea importa más que comprendan los que están iniciando el camino de la fe y no que los avanzados se luzcan con manifestaciones extraordinarias del Espíritu.
 - Testimonio para los no creyentes (vv. 20-26): La profecía al estar dirigida a la razón humana puede servir incluso a los que no son creyentes y los puede llevar a la conversión.

2. MEDITAR ¿Qué me dice el texto? ¿Qué nos dice el texto?

Motivar el silencio para que la Palabra toque nuestra vida y produzca fruto.

- ° ¿Hay armonía en nuestra comunidad?
- ° ¿Podemos entendernos recíprocamente?
- ° ¿En nuestra comunidad nos preocupamos por los que van iniciando en el camino de la fe y de los no creyentes?

3. ORAR ¿Qué me hace el texto decirle a Dios?

El texto meditado ¿Qué me mueve decirle a Dios?

4. CONTEMPLAR ¿Qué mirada nueva provoca en mí el texto?

- ¿Cómo veo mi vida a la luz del texto que hemos meditado?
- ¿Cómo veo la vida de mi comunidad a la luz del texto que hemos meditado?